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FECHA: Septiembre 08 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perdió empleo y la vida”  

Criterio “Mantienen Grito en el Centro por tradición”  

 “El Grito, en Plaza Juárez; fiesta en la Bicentenario”  

 “Ex alcaldes, ala cárcel: Lima Morales”  

 
“Que comparezca titular de la SEPH” 

 “Alianza opositora destinada al fracaso”  

 
“Oficial, la celebración del grito será en Plaza Juárez”  

El Independiente “Siempre sí, el Grito será en Plaza Juárez”  

La Crónica “Exhortan a líderes del Mezquital a sacar las manos del conflicto”  

 
“Crecen robos”  

 
“SAT a la “caza” de nóminas alteradas”  

 

“PFP rescata a 180 migrantes”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Por definirse, los liderazgos de la 61 Legislatura: En las reuniones de acercamiento que han tenido a título 
personal en los distintos partidos, el tema todavía no se aborda de manera abierta, aunque, los liderazgos naturales o el 

"padrino" serán los mecanismos que definan a sus líderes de bancada. Una vez que el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

concluyó el proceso para definir la conformación de la 61 Legislatura, incluyendo un proyecto de posiciones plurinominales, 
los diputados electos ya realizan reuniones con mucho sigilo, para definir quiénes serán los líderes de sus bancadas. La 

presentación que hizo Francisco Ortega, secretario general del Consejo General del IEE de la forma en que serán repartidas 
las curules por la vía plurinominal, fue el punto de partida para que fuera determinada la forma en que estará conformada 

la 61 Legislatura local. En las reuniones de acercamiento que han tenido a título personal en los distintos partidos, el tema 

todavía no se aborda de manera abierta, sin embargo los liderazgos naturales o el "padrino" serán los mecanismos que 
definan quien se constituya en sus líderes de bancada. Por ejemplo, dentro de las filas del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), las declaraciones que hizo Criterio en su momento el candidato plurinominal Ramón Ramírez Valtierra, 
en el sentido de asumir la coordinación de la Cámara de Diputados, lo coloca prácticamente a la cabeza de los tricolores. 

Mientras, en el caso del Partido Nueva Alianza (Panal), Francisco Javier Pérez Salinas es quien se encuentra a la cabeza, de 

acuerdo a los sondeos realizados entre sus compañeros, sin embargo no se descarta que pacten rotaciones en el liderazgo 
de bancada. Entre ellos se cuenta a Myrlen Salas Dorantes, quienes cuentan con el suficiente apoyo de los dirigentes 

estatales. Para los integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aun cuando no definen quién coordinará a la 
bancada, que mantuvo su nómina de cuatro integrantes al igual que en la actual legislatura, se observan liderazgos 

naturales como el de José Ramón Flores Reyes, quien ocupara la secretaría general del sol azteca en Hidalgo. En el caso 
del Partido Acción Nacional (PAN) se perfila a la cabeza de la lista de los tres diputados a Yolanda Tellería Beltrán, quien 
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busca ganarle la jugada al también ex priista Damián Sosa Castelán, quien sería el otro competidor de rango. Para los 

partidos periféricos como Convergencia tendrán un solo integrante y en este caso será José Ramón Berganza Escorza, 

diputado electo que es reconocido sólo a través de su hermano, el senador Francisco Xavier. Y como suele suceder en las 
filas del Partido del Trabajo, Arturo Aparicio Barrios reconfirma su liderazgo al ser nominado de nueva cuenta como 

diputado local. Mientras que en el caso del Verde Ecologista, Chiristian Pulido Roldán, será el diputado local que podría 
ceder su lugar a su suplente, según distintas versiones internas de ese instituto político. De suceder este pronóstico ser 

vería a Ericka Ortigoza en una curul. Será en esta semana cuando el Instituto Estatal Electoral (IEE) apruebe el proyecto. 

Integrantes la 61 Legislatura-Acción Nacional, Prisco Manuel Gutiérrez, Yolanda Tellería Beltrán, Damián Sosa Castelán,  
Revolucionario institucional-Nora Liliana Oropeza Olguín, Reynaldo Pérez Soni, Emilse Miranda Munive, Martín Pérez 

Sierra, Carlos Alberto Anaya de la Peña, Javier Rubio Hernández, Ramón Ramírez Valtierra, Crisóforo Rodríguez Villegas, 
Maribel Polanco Samperio, Alberto Marroquín Morato, Marcela Vieyra Alamilla, César Estrada Basurto, Juan Francisco 

Mendoza, Crisóforo Torres Mejía, Myrlen Salas Dorantes, Joel Nochebuena, Elba Leticia Chapa, Revolución Democrática-
J. Ramón Flores Reyes, Hemeregilda Estrada Días, Sandra Ordaz, del trabajo-Arturo Aparicio Barrios, Convergencia-José 

Ramón Berganza Escorza.Nueva Alianza-Vianey Lozano Rodríguez, Adrían López Hernández, Héctor Mendoza Mendoza, 

Mirlen Salas Dorante, Francisco Javier Pérez Salinas, Verde Ecologista-Cristián Pulido Beltrán. (Jorge Martínez, página 10) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Estudia PAN si se repite la coalición: Se prevé que el PAN tomé la decisión en noviembre. El Comité Directivo 

Municipal (CDM) del PAN en Pachuca adelantó detalles en torno a la elección de ayuntamientos de 2011, anticipó que 
podría ser en noviembre cuando se defina si van en alianza con el PRD, PT y Convergencia. Además, reiteró que de darse 

la coalición, "como el PAN tiene una presencia más importante que los demás partidos de oposición pugnaremos por que el 
candidato que este al frente sea emanado de Acción Nacional", expresó Juan Carlos Robles Acosta, presidente del CDM. En 

rueda de prensa, el dirigente panista argumentó que el comité tendrá la facultad de definir cuál será el proceso para 
selección al posible candidato, si es que hay coalición. "Hay muchas voces que se levantan en decir que están en pláticas y 

reuniones y que se están valorando. Con todo respeto, quiero decirles que este comité directivo es quien está facultado de 

definir si hay o no hay coalición en Pachuca", declaró. De acuerdo con los tiempos electorales, en febrero del año próximo 
será cuando se dé formalmente una fórmula (si es que la hay), "pero si nosotros vamos en coalición, lo definiremos en 

noviembre", argumentó el líder. Los prospectos para encabezar una coalición de lado del PAN son las diputadas federal y 
local electa, Gloria Romero y Yolanda Tellería; sin embargo, trascendió la posible candidatura de un empresario, "que en 

estos momentos me reservo su nombre", concluyó. Hay muchas voces (en el PAN) que se levantan en decir que están en 

pláticas y reuniones y que se están valorando” Juan Carlos robles, dirigente municipal del pan Juan Carlos robles, dirigente 
municipal del PAN. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Berganza descalifica a las alianzas; PAN prevé victoria: El senador del partido Convergencia, Francisco 
Xavier Berganza Escorza, manifestó su enérgico rechazo a que el instituto político en el que milita sea parte de una nueva 

alianza, esto debido a los resultados “negativos” obtenidos en la pasada elección de gobernador y diputados locales. 

Berganza declaró que la coalición opositora al PRI para la elección de presidentes municipales en Hidalgo para el año 2011 
“está destinada al fracaso, al igual que la elección anterior donde participó Convergencia”. Al respecto, Juan Carlos Robles 

Acosta, presidente del Comité Municipal del PAN en Pachuca refutó lo dicho por el ex aspirante a la candidatura a 
gobernador. “Con alianza o sin alianza el Partido Acción Nacional va a ganar la alcaldía de Pachuca en el 2011”, declaró  

Tras la guerra de declaraciones de los dirigentes del PAN y PRI con respecto a los gallos que contenderán por Pachuca en 

la elección de julio de 2011, dijo que estará en manos de dicho Comité el decidir quién será el contendiente a la presidencia 
de la capital. Señaló que hasta el momento Yolanda Tellería, diputada electa; Gloria Romero, diputada federal y un 

empresario, del que se omitió dar su nombre, son las tres principales apuestas para el blanquiazul en los siguientes 
comicios, donde se renovará a los 84 municipios. Además, adelantó que en noviembre decidirán el rumbo de la coalición 

con el PRD, PT y Convergencia.  El senador rechazó que su partido vuelva a ir en alianza para la renovación de alcaldías.  

(Misael Zavala, página 11) 

Reloj-Rechaza Convergencia alianzas opositoras para elección de alcaldes-Verónica Ángeles, página 05) 

Plaza Juárez-Convergencia no irá en alianzas para las municipales con nadie: Francisco Xavier-redacción, 

página 05) 
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Uno más uno- Alianza opositora destinada al fracaso, Linda Avalos, página 05) 

Síntesis-Alianzas al fracaso, Jaime Arenalde, página 04) 

Sol de Hidalgo-Con Jorge, buena amistad: Omar: Omar Fayad, siempre inquieto y dispuesto al debate con 

argumentos sólidos, adelanta acciones partidistas: "Concluido el proceso electoral hemos iniciado un intenso programa. Lo 

simplifico: renovación del Consejo Político Estatal, que se conforma con 640 miembros, termina el 11 de este mes, que 
decidirá la forma en que se elegirá la nueva dirigencia. "Por su parte, el Comité Ejecutivo Nacional tendrá que emitir una 

convocatoria, con el mismo fin, en los primeros días de octubre para que se dé por terminada esta fase. "Está ya en 
agenda renovar 69 de 84 Comités Municipales, que ya cumplieron su periodo estatutario de 3 años. "En enero arrancamos, 

aceleradamente, lo que se perfila para los ayuntamientos. Por vez primera, periodo de 4 años y 7 meses. Anticipo: serán 

los mejores candidatos. Nuestro reto es superar los 53 que hoy gobiernan nuestro partido, aunque no podría llegar a más. 
Lo mío nunca ha sido la especulación". CON JORGE ROJO NO HAY DISCREPANCIAS Casi en la agonía del proceso que llevó 

a la gubernatura a Olvera, se insistió en que Omar Fayad y Jorge Rojo, coordinador general de la campaña, discreparon. 
Ríe, ríe intensamente. Cierra los puños, y recapitula: "Jorge y yo somos amigos; de los buenos. Históricamente 

coordinadores y dirigentes llegan a tener algunos roces. Son perspectivas, formas de ver algunos asuntos con diferente 
óptica. No pasó nada. Es tema platicado. "Logramos evitar, de buena manera, llegar a mayores. Si alguien lo magnificó no 

fuimos nosotros. "Hubo, sí, una diferencia en Carboneras; casi al final. No fue ni es motivo de preocupación. ¿Violencia? 

Para nada. Somos políticos profesionales. Entendemos que la tarea cotidiana se convierte en ambiente propicio para 
generar diferencias, ampliamente superadas. Lo respeto y siento esa reciprocidad". SEGUIRÁ COMO DIPUTADO FEDERAL 

En su inmediato escenario no vislumbra que se pudiera incorporar al equipo de Olvera. "Seré diputado federal hasta 2012. 
Descartaría sumarme en la primera etapa". Fayad ha llegado a estar en el centro mismo de poderosos huracanes, y lo han 

señalado de flirteos con otras colores partidistas. Deja el vaso de agua mineral y se regordea con un panecillo rebosante de 

azúcar. Pero no se rinde: "He demostrado mi lealtad al PRI. El fuego amigo me veía en otro partido. Me ubicaban como 
señor de berrinches por mi alto posicionamiento social". Considera que estuvo "cerca, cerca, de ser candidato a la 

gubernatura". ¿Cuánto?: "Cerca, cerca, pero no sufrí desilusiones. Era uno más en esa condición, pero, al final, Olvera 
demostró con los hechos que era una buena opción. Y hubo disciplina". -¿Una tercera vez la buscaría? "No lo sé. No podría 

aseverarlo. Tendría que verme dentro de 6 años y no soy asiduo a proyectarme tanto. "No es obsesivo convertirme en 
gobernador. ¿Qué si me gustaría? Claro que sí. Ya dirán las circunstancias. Muchos otros quisieran lo mismo".. Y agrega, 

incisivo este Omar Fayad: "En política no hay muertos, éstos reviven; los chicos se agrandan y los grandes se achican. 

Puede ocurrir así". (redacción, Ojo Política)  

Independiente-Con o sin coalición, Acción Nacional ganará la presidencia municipal en Pachuca: Acosta: 

"Estamos seguros de que Acción Nacional, con coalición o sin coalición, ganará la presidencia municipal de Pachuca el 

próximo año", sentenció el presidente del comité municipal de la capital hidalguense, Juan Carlos Robles Acosta. La 
dirigencia local del PAN, en conferencia de prensa, ratificó que serán ellos quienes decidirán si se formaliza una eventual 

alianza con el PRD para la renovación de la alcaldía capitalina en 2011, además de evaluar a los posibles precandidatos. "El 
Comité Municipal del PAN será el que decida si habrá una coalición con PRD, PT o Convergencia; haremos un censo con la 

militancia para estudiar los costos políticos y si existen las condiciones para una alianza en Pachuca con estos partidos 

porque hay voces que señalan que sería bueno ir en coalición, pero hay otras que señalan que debemos ir solos. Si 
decidimos ir en alianza, lo sabremos por noviembre", comentó. Hasta ahora, la diputada federal del PAN Gloria Romero 

León ha mostrado interés por buscar la alcaldía de Pachuca, además de la legisladora local electa Yolanda Tellería Beltrán, 
un empresario Pachuqueño y el propio Juan Carlos Robles, quien aseguró que la militancia panista le ha expresado su 

apoyo para buscar la candidatura. Por otro lado, el dirigente municipal albiceleste calificó al actual ayuntamiento de 
Pachuca como el peor, porque desde el ejercicio 2004 al 2009 las cuentas públicas no han sido justificadas adecuadamente 

y citó como ejemplo que el 6 de agosto solicitó a la Dirección de Obras Públicas un informe puntual y actualizado de los 

trabajos realizadas, avances físicos y financieros, así como actas de entrega-recepción; sin embargo, el ayuntamiento 
capitalino no respondió, al igual que lo sucedido con la petición que realizó el 24 de agosto a la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH), la situación actual de las cuentas públicas de la presidencia municipal, a lo que este órgano 
manifestó que la alcaldía pachuqueña solventó todos sus gastos. El documento indica que los gastos de los ejercicios 

fiscales del 2003 al 2006 fueron aprobados por el Congreso del Estado; asimismo, en 2007 no presentó anomalías, y en lo 

que respecta a 2008 y 2009, están en proceso de revisión, por lo que Robles Acosta lamentó que el órgano aprobara las 
cuentas públicas de las administraciones mencionadas, ya que hay registro de obras inconclusas en el municipio, por lo que 

continúan investigando al interior de la instancia financiera. (Miguel Ángel Carrasco, página 23) 
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Síntesis-Depura el PRD su padrón de militantes: Como parte de la campaña permanente de afiliación que mantiene 

el Partido de la Revolución Democrática,  con miras a las elecciones a presidentes municipales del 2011, en esta etapa de  

re-afiliación realizará una depuración del padrón para conocer a la verdadera  militancia. Así lo refirió el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRD en el estado, Pedro Porras Pérez, quien manifestó que de esta manera se pretende tener 

al mes de mayo del siguiente año un padrón más confiable respecto al número de personas que realmente simpatizan  con 
ese instituto político pese a las diferencias de opiniones que se dieron por la alianza de julio pasado. “Con todo y lo que se 

diga de las diferencias y de que sí estuvieron o no de acuerdo con lo de la alanza hoy lo más importante es que todos los 

que creemos en el PRD, estamos por construir un padrón confiable ya que el actual por decirlo así nos ha metido en 
muchos problemas ya que antes aunque fuera de otro partido al votar por un candidato del PRD, se subía de inmediato al 

padrón”. Al referir que a la fecha se tiene ya una afiliación de alrededor de ocho mil personas, la afiliación es de forma 
personal ya que actualmente la filiación es personal ya que actualmente se da la credencial de manera inmediata a quien 

se presenta hacer el tramite en los módulos que de manera paulatina recorren todo el estado. “Hacemos un reconocimiento 
a nuestros seguidores y simpatizantes en todos los municipios porque a pesar de que muchos apostarían y desearían que 

tuviéramos problemas, realmente no los tenemos porque los verdaderos perredistas estamos empeñados en que podamos 

hacer y tener un padrón confiable para los siguientes procesos internos”. De igual manera manifestó que al termino de las 
dos campañas de afiliación previstas para armar su padrón, a decir de Porras Pérez, se pretende tener una lista de poco 

más de 32 mil, el cual aseguró va a ser rebasado por mucho pese a que en la mayoría de las  regiones los módulos no 
alcanzan a ingresar a las listas a muchas personas por el  tiempo de estancia que tienen  determinado. (Jaime Arenalde, 

página 04) 

Crónica-Para ganar Pachuca el sol azteca no requiere de blanquiazul: Porras: Con o sin alianza, el PRD tiene 
grandes posibilidades de ganar en la presidencia municipal de Pachuca de Soto, pues existe un partido fortalecido y con 

cuadros suficientes para enfrentar la elección del 2011, afirmó el líder perredista, Pedro Porras. “Nosotros tenemos la 
fuerza política y presencia en Pachuca como para ganar la elección, a pesar de no ir en alianza con el PAN, sin embargo, 

las posibilidades se incrementarían en el supuesto de estar dentro de una coalición con la derecha”. Porras reiteró a 

personajes como José Guadarrama e Isidro Pedraza, de quienes afirmó son tan sólo dos de los tantos que pueden 
abanderar la candidatura por Pachuca” con alguno de ellos, podemos asegurar la victoria de la elección en el ayuntamiento. 

(Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Quiere Samperio presidencia del PRD para rescatar la ideología de izquierda: El ser presidenta estatal 
del PRD si es una aspiración política que tengo, porque para mí, el llegar a dirigir este partido me permitiría ejecutar 

acciones para rescatar la ideología de la izquierda, mismas que han perdido las cúpulas del partido. Sostuvo Teresa 
Samperio. Argumentó que a ella si le gustaría presidir a su partido a nivel estatal, pero “la única aspiración que no tengo, 

es buscar algún puesto de elección popular, nunca lo he pedido y nunca lo pediré”. Sostuvo que “el PRD debe ser 
rescatado de aquellas personas que ostentan las cúpulas partidistas y que están alejados de la ideología de izquierda con la 

que fue fundado”. Respecto a que si ella puede tener el apoyo de las distintas tribus que integran el sol azteca en la 

entidad, señaló que “yo jamás le he pedido a ningún líder de alguna corriente nada, ni apoyo para nada, los cargos al 
interior del partido que he ostentado, han sido porque me los he ganado y me los han ofrecido, no porque los haya 

pedido”. Declaró que “pertenezco a la corriente perredista del profe Isidro Pedraza, también tengo un gran acercamiento y 
gran amistad con el profe José Guadarrama, tal vez ellos me apoyen, tal vez no, pero como sea, siempre lucharé por la 

justicia social desde cualquier trinchera”. (Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Plaza Juárez se quedará con el Grito: El gobernador informó que se realizará un doble festejo para las fiestas 
patrias. Como ha ocurrido desde hace 40 años, el tradicional Grito de Independencia se llevará a cabo en plaza Juárez; sin 

embargo, se realizará una verbena popular para inaugurar la explana Bicentenario, ubicada en Venta Pietra. Mediante su 
cuenta de twitter, el gobernador Miguel Osorio Chong informó la decisión de realizar una doble festividad para conmemorar 

los 200 años de Independencia de México, mediante sendas noches mexicanas. La primera de ellas se realizará en plaza 
Juárez, donde se dará el tradicional Grito y la segunda para inaugurar la explanda Bicentenario. Luego de que el 1 de 
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septiembre mediante su cuenta de twitter el gobernador sugiriera cambiar los festejos a la explanada, debido a las críticas 

de los usuarios de esta red social, Osorio informó que los festejos se quedarán en la plaza Juárez. El mandatario dijo que 

su decisión se debe al tradicional sitio, por lo que determinó que este acto cívico se lleve a cabo la noche del 15 de 
septiembre en la explanada de la plaza Juárez. Mientras, el 16 de septiembre, también en una noche mexicana, se 

inaugurará oficialmente la monumental Diosa de la Libertad, que se ubica frente a la colonia Venta Prieta de esta ciudad. 
Explicó que la determinación se tomó teniendo en consideración la opinión de la población, mediante una consulta que se 

llevó a cabo en las redes sociales y una encuesta que se hizo en la capital del estado y municipios del interior del estado. 

De esta manera la población determinó mantener la tradición. Destacó que esta determinación permitirá mantener la 
actividad comercial de la zona centro, que de haberse concretado el cambio de sede se habría visto afectada. Pero, 

continuó, no se podía dejar de inaugurar con un gran festejo la plaza Bicentenario, que conmemora los 200 años de 
independencia, como en su oportunidad el Reloj Monumental de Pachuca sirvió para conmemorar el centenario del mismo 

hecho histórico. (Emmanuel del Rincón, página 07) 

Sol de Hidalgo-Reconocen trayectoria de Manuel Ángel Villagrán: Luego de dar a conocer, ayer, que la ceremonia 
del Grito de Independencia se llevará a cabo en la Plaza Juárez, "porque existe respeto a la voluntad de los hidalguenses", 

el gobernador Miguel Osorio hizo público reconocimiento al trabajo del director general del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Hidalgo (Cobaeh), Manuel Ángel Villagrán, porque ha contribuido, dijo, a elevar la calidad educativa, gracias 

también a la capacitación y reconocimiento que han recibido los docentes. Lo anterior, durante la entrega de estímulos 

económicos a 175 profesores del Subsistema de Educación Media Superior e inauguración de las obras realizadas, por un 
monto de más de un millón 200 mil pesos. Lo recibido, afirmó Osorio, es producto de su esfuerzo, de sus méritos en las 

aulas. "Se les da por su decisión de aprender más; por su firmeza. Son gente decidida que hace posible que se pueda ver 
diferente hacia el futuro", enfatizó. En total, los trabajadores del Cobaeh recibieron 2 millones 833 mil 927 pesos. El 

mandatario estatal dejó claro que en su gobierno no trabajan con discursos, sino con hechos y realizaciones. Al hacer 
referencia a la ceremonia del Grito de Independencia, Miguel Osorio explicó que se sometió a la consideración pública si 

podría cambiar de sede, a la Plaza Bicentenario. Los hidalguenses, aseveró, opinaron que debería seguir siendo en la Plaza 

Juárez, como antes. Por tanto, la nueva Plaza Bicentenario, situada al sur de Pachuca, será inaugurada al siguiente día, el 
16 por la noche, con una verbena popular y artística. Asimismo, al hacer alusión de los alcances y reconocimientos logrados 

no sólo por el Cobaeh, sino por el director general del Subsistema, Manuel Ángel Villagrán Valdespino, el gobernador de 
Hidalgo manifestó que, a pesar de pasar por una situación difícil en su salud, ha cumplido a plenitud. "Al licenciado 

Villagrán, por todo lo aprendido, mi reconocimiento", subrayó. Por su parte, el director general del Colegio de Bachilleres de 

la entidad hizo público que los méritos no son de él, sino del mandatario estatal, por el decidido apoyo al sector educativo. 
Es un extraordinario gobernador que entiende, señaló, que la educación no debe parar. Puso como ejemplo la inversión 

que está efectuando a fin de que los alumnos del Sistema Abierto y a Distancia cuenten puntualmente con sus cuadernillos 
de enseñanza, a pesar de que el Gobierno Federal dejó de imprimirlos. "Inversiones que no sólo se generan en 

infraestructura para los más de 23 mil alumnos de los 78 planteles, con mil 500 maestros, sino igualmente en 

equipamiento", declaró. Finalmente, se dio a conocer una comparación de los avances logrados en índices de deserción, 
que disminuyó de 34.5 a 18 por ciento; de eficiencia terminal, que pasó de 12.9 a 35 por ciento, una cifra nunca alcanzada. 

Acompañado de funcionarios estatales, municipales y representantes sindicales, el gobernador Miguel Osorio inauguró los 
nuevos espacios del Cobaeh, plantel Mineral de la Reforma. (redacción, página 08) 

Criterio-No se prevé homenaje a Guillermo Rossell: El diputado plurinominal y presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso hidalguense, Roberto Pedraza, señaló que no se prevé homenaje luctuoso para el ex gobernador Guillermo 
Rossell de la Lama, quien falleció, la noche del domingo pasado, en la Ciudad de México. "Fue tan rápido que no nos dio 

tiempo de platicar con los familiares. Nos hubiera gustado, aquí, hacerle un reconocimiento, pero no hubo esa posibilidad", 
explicó el diputado local oriundo de Ixmiquilpan, quien apuntó que las cenizas del ex mandatario están en el panteón San 

Francisco de la capital del país. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Pedirán mayor presupuesto para la SEPH: El Congreso local aprobó, por mayoría, enviar un exhorto 
a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) a fin de que todas las escuelas cuenten con los profesores 

necesarios y, de ser posible, darles plazas a los que laboran mediante contratos, otorgando iguales sueldos y prestaciones 
a quienes cuentan con clave laboral. A propuesta del panista David Reyes Santamaría, se puso a discusión el asunto, en el 

que, además, se pide que la titular de la dependencia, Rocío Ruiz de la Barrera, comparezca a fin de acordar soluciones a la 

falta de maestros en las escuelas, ahora que será discutido el presupuesto del próximo año. Argumentaba que los 
profesores de contrato enfrentan problemas económicos al no gozar de las mismas garantías de quienes cuentan con su 

clave y que en Hidalgo se invierte en educación 44 por ciento del presupuesto total del estado, lo cual demuestra que este 
rubro es prioritario para los poderes Legislativo y Ejecutivo. Asimismo, consideró que la SEPH tiene docentes por contrato, 
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"quienes reciben un salario que no es equitativo con el que percibe un docente de base", razón por la que no se cumple 

con el principio laboral y constitucional de "a trabajo igual le corresponde salario igual". INMEDIATAS REACCIONES La 

propuesta del panista inmediatamente ocasionó una reacción de la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) para el que 
la educación es prioritaria, así que uno de sus integrantes, Baltazar Torres, subió a tribuna y expresó que su fracción 

parlamentaria se sumaba a la petición por ser un asunto que en otras ocasiones ha planteado. La presidenta de la mesa 
directiva del mes, la perredista Estela Rubio, puso a votación la discusión de la propuesta en la misma sesión, la cual fue 

aprobada por unanimidad. Posteriormente subieron a la tribuna el perredista Andrés Hernández, los priistas Yarely Melo y 

Mauricio Corona, así como el coordinador del Panal, Alejandro Soto. Cada cual aportó su punto de vista, como Yarely Melo, 
quien propuso incluir que la SEPH vigilara las universidades particulares que abrían en el estado, particularmente porque 

algunas no contaban con calidad. El planteamiento no fue incluido y ni siquiera discutido para añadirse en el exhorto. 
Igualmente, Alejandro Soto planteó que era importante precisar a quién se le haría el exhorto, pues el Gobierno Federal, y 

no la SEPH, es el que debía aportar mayores recursos a fin de cubrir la falta de profesores en Hidalgo. Tampoco el 
señalamiento fue discutido ni agregado al exhorto, al menos en la misma sesión.. Al llamar Estela Rubio a votar la 

aprobación del convenio económico para enviar el exhorto a la secretaria Rocío Ruiz de la Barrera, éste fue aprobado por 

mayoría, debido a que Alejandro Soto, al parecer por no haber sido tomado en cuenta su propuesta, se abstuvo de emitir 
su sufragio. (redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Ex alcaldes, ala cárcel: Lima Morales: “Irán a parar a la cárcel, de eso no hay duda”.  Para José Luis 

Lima Morales, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, es un hecho que así sucederá con los ex alcaldes de 
Yahualica, Huejutla y Xaltocán, porque lejos resolver anomalías en sus finanzas del 2007, en el 2008 registraron desvíos 

por mayores cantidades. Precisa para que no haya dudas: “en el 2007, el ex edil de Yahualica, no pudo comprobar qué hizo 
con dos millones 374 mil pesos, y para el 2008 no lo ha podido hacer con 29 millones de pesos. Eso demuestra que lejos 

de cuidar los recursos económicos hizo todo lo contrario”, precisa el funcionario. El caso de Huejutla no es mejor: “en el 
primer año de referencia, el ex edil fue demandado ante la Procuraduría General de Justicia, porque no documentó 

recursos por un millón 703 mil pesos, que para el 2008 se elevaron a 23 millones de pesos. Así simplemente no se puede y 

debe pagar por los actos que cometió”. Por su parte el de Xaltocán pasó de dos millones 280 mil pesos a seis millones 651 
mil pesos, lo que, a juicio del Auditor Superior del Estado, lo coloca con un pie en la cárcel, a donde debe ir a parar porque 

se trata de dinero del pueblo. Lima Morales hace un resumen del ejercicio de 2007, en el que 15 ex presidentes 
municipales, entre ellos Yahualica, Huejutla, Cuautepec de Hinojosa, Xaltocán y Tula de Allende, ya fueron demandados 

ante la Procuraduría por no comprobar, en conjunto, más de seis millones de pesos. La cosa no mejora en el 2008, y por el 

contrario pareciera que entraron en una competencia para ver quién cometía más desfalcos al erario público, toda vez que 
14 ex ediles acumularon desvíos o mal manejo de recursos por 101 millones 999 mil pesos, ni más ni menos. “Han 

manejado infinidad de justificaciones que van desde que no tuvieron acceso a documentación por haber sido el último año 
de su gestión (2008) a querer autoconvertirse en perseguidos políticos. Pero no es así y ellos lo saben. La prueba es que en 

esta situación están inmiscuidos ex presidentes municipales de todos los colores”, precisa el titular de la Auditoría Superior 

del Estado de Hidalgo. Cita incluso el caso de los ex ediles de Tula y San Agustín Metzquititlán, donde al saber que se les 
iba a hacer una auditoría, de plano barrieron con todo, “se llevaron nómina, expedientes, carpetas, todo. Cuando llegamos 

creyeron que de esa manera iban a eludir su responsabilidad pero no es así, no puede ser así”, anota. No a la cultura del 
cinismo Para Lima Morales un factor fundamental en la tarea que realiza es evitar que de pronto, los ex alcaldes 

inmiscuidos en el manejo fraudulento del dinero crean que pueden seguir por la vida sin problema alguno, y que todo 
habrá de resumirse a la vergüenza pública. “La función de la dependencia a mi cargo tiene limitantes, y se queda en hacer 

la denuncia ante las autoridades judiciales. Me han preguntado el porqué no se ejerce acción penal, pero esa es 

responsabilidad directa de la Procuraduría General de Justicia que está en la integración de los expedientes respectivos”, 
explica. Sin embargo sostiene que este mismo año los tres ex ediles deberán estar en la cárcel porque las pruebas son 

contundentes, a lo que se agrega una actitud de cinismo que derivó en un incremento brutal de recursos no documentados 
de un año al otro, “bajo ninguna circunstancia pueden argumentar ignorancia en los asuntos administrativos, ni 

desconocimiento de los procedimientos para licitar obras. Simplemente no, y por lo mismo se atienen a las consecuencias”. 

Afirma estar cierto que la Procuraduría dará una respuesta clara en poco tiempo, lo que se traducirá en la detención de los 
implicados, que más allá de pagar por el delito cometido, deberán regresar el dinero a las arcas municipales. “Tengo muy 

clara mi función como Auditor Superior del Estado de Hidalgo, y esta es dejar muy en claro que no se solaparán actitudes 
que vayan contra los recursos económicos de los hidalguenses, que atenten contra su futuro y en eso estamos 

comprometidos”, concluye Lima Morales. (Javier E. Peralta, página  03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pedraza exige la intervención del Ejército en el Valle del Mezquital: El presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso del Estado, Roberto Pedraza Martínez, hizo un llamado a las autoridades federales para que desarmen a la 

ciudadanía en la región del Valle del Mezquital. En reacción a la muerte del ex presidente municipal de Ixmiquilpan, Cirilo 
Hernández Quesada, quien perdió la vida a causa de un ataque con arma de fuego, el diputado pidió al gobierno federal su 

intervención. “Yo creo que es el parteaguas para poder intervenir, yo creo que es el momento. Ojalá, insisto, que la 
autoridad correspondiente, que lo dice claramente la ley, intervengan y que es el Ejército mexicano, la Secretaría de la 

Defensa Nacional y Gobernación, así lo dice textualmente. Es el momento porque es la muerte de un ex presidente, e 
independientemente de que sea un ex presidente, es un ser humano”, manifestó el legislador al término de la sesión de 

ayer. “Es facultad de la autoridad federal, y lo dice clara mente la Ley de Armas de Fuego y Explosivos, de Secretaría de 

Gobernación y Ejército, así lo dice la ley. Los mexicanos podemos tener armas de fuego y explosivos, es cierto, la ley nos 
los permite, podemos tener un rifle 22, una escopeta que no sea recortada menores a los calibres 12, puede ser 22, 20, 16 

hasta 12, pero no podemos tener una R15 un 762, un 38 especial o 38 sub, eso está prohibido, podemos tener lo que dice 
la respectiva ley, aún teniéndola, aún con los permisos correspondientes, nadie está autorizado para disparar en contra de 

un semejante”, enfatizó. Después del ataque, el propio Pedraza Martínez alertó la semana pasada que en el 95 por ciento 

de las comunidades del Valle del Mezquital hay personas que poseen armas de grueso calibre sin permisos oficiales. El 
alcalde de Ixmiquilpan durante el periodo 2000-2003 murió este domingo tras haber recibido dos impactos de bala en la 

cara el lunes pasado 30 de agosto por parte de un vecino de la comunidad El Alberto.  Durante una semana, el ex edil de 
55 años se mantuvo en terapia intensiva en el nosocomio, pues el impacto de una bala le destrozó el lado izquierdo del 

maxilar y parte de la cara con salida a la misma altura por el lado derecho. En las primeras declaraciones de sus allegados, 
se indicó que el embate fue a causa del conflicto limítrofe que desde hace 30 años sostienen los pobladores de las 

comunidades de La Estancia perteneciente a Chilcuautla, y El Alberto de Ixmiquilpan. El lunes pasado, Oscar Hernández, 

hijo del ex edil, e Isaac Lozano, dirigente del PRI en Ixmiquilpan, indicaron que a las dos de la tarde de ese día, Cirilo 
Hernández recorría sus terrenos ubicados en La Estancia, cunado un grupo de El Alberto lo acosó y al final uno de ellos le 

disparó en la cabeza, lo cual le causó la muerte.  (Gustavo Godínez, página 13) 

Independiente-Espera PAN que máximo tribunal revoque de su cargo a Geraldina: El Partido Acción Nacional en 
Pachuca espera que antes de que termine el año la Suprema Corte de la Nación falle a su favor y sea removida del cargo 

Geraldina García Gordillo, para que sea un regidor el que encabece la presidencia municipal. "Hoy el síndico Guillermo 
Galland está en la ciudad de México para darle seguimiento al asunto, y estamos confiados en que antes de que termine el 

año esté el fallo a favor de la razón, para que se pueda quitar a Geraldina García del ayuntamiento antes de diciembre", 
aseguró el presidente del comité Municipal de Pachuca, Juan Carlos Robles. Agregó que de concretarse esta posibilidad, el 

Congreso del estado deberá acatar la normatividad del ayuntamiento para que sea un regidor el que sustituya a la actual 

presidenta municipal. "Con esto estaríamos haciendo respetar la Constitución y la Ley Orgánica Municipal, y un regidor de 
la asamblea sea elegido como nuevo presidente municipal." Por otro lado, recordó que aún hay recursos federales sin 

utilizar en el ayuntamiento local, por lo que es necesario que sean devueltos. "En Hábitat son cerca de 20 millones de 
pesos y en Espacios Públicos son alrededor de 5 millones de pesos. Y efectivamente, en días pasados el ayuntamiento hizo 

un reintegro de 300 mil pesos referente al programa de espacios públicos por el mal manejo de la administración, pero solo 

es el reintegro de una obra." (Miguel Ángel Carrasco, página 08) 

Independiente-Avanza en la SCJN demanda penal contra Mirna Hernández: La Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) admitió la demanda penal en contra de la ex secretaría general del ayuntamiento capitalino, Mirna 

Hernández Morales, por haberle negado la versión estenográfica de la sesión de Cabildo en la que se aprobó la renuncia del 
ex alcalde capitalino, para ceder su lugar a Edna Geraldina García Gordillo. La querella fue turnada al Ministerio Público de 

la Federación para que proceda en consecuencia, informó el síndico procurador Guillermo Galland Guerrero. De acuerdo 
con el funcionario municipal, las pruebas sobre la negativa de Hernández Morales a la petición de la Suprema Corte de 

entregar la versión estenográfica, fueron recibidas de tal forma que la querella es procedente, por lo cual se espera que la 
ex funcionaria municipal sea citada a declarar al respecto.  "La Suprema Corte de Justicia de la Nación se dio cuenta de que 

hay la comisión de un posible delito y lo va a pasar al Ministerio Público de la Federación, el cual dará seguimiento", indicó 

Galland Guerrero. El delito, dijo, es por ocultar información al ministro Juan N. Silva Meza, quien solicitó el pasado 4 de 
junio la versión estenográfica de la sesión del Cabildo del 31 de marzo pasado, como parte del proceso de controversia 

constitucional contra la ahora alcaldesa Edna Geraldina García Gordillo.  Ante dicha solicitud del ministro de la SCJN, Mirna 
Hernández respondió: "Por lo que hace a la versión estenográfica de la sesión del 31 de marzo del año en curso, me 

permito hacer de su conocimiento que no se cuenta con ella, en razón de que el reglamento interior que rige al 

ayuntamiento no impone la obligación de realizarla, por lo cual se carece de la misma". En cambio, sólo entregó copias 
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certificadas del acta original de dicha sesión y de la sexta sesión extraordinaria. Ante este hecho -la negativa de entrega de 

información-, la SCJN decidió diferir la audiencia de alegatos sobre la controversia constitucional que ayer se llevaría a 

cabo, hasta resolver primero el caso de la ex secretaria general del ayuntamiento y ahora integrante del equipo de 
transición del gobernador electo. A la cita para los alegatos en la SCJN acudió el síndico procurador Galland Guerrero con 

su equipo de abogados y representantes del Congreso estatal, quienes entregaron las pruebas sobre dicho asunto legal. 
Será el próximo jueves cuando la Suprema Corte notifique a las partes involucradas la nueva fecha para la audiencia, 

explicó Guillermo Galland. Contratan despachos de abogados Pese a contar con una coordinación jurídica, el gobierno del 

estado y el Congreso local contrataron a dos despachos de abogados de la ciudad de México para atender el asunto de la 
controversia constitucional hecha por el síndico procurador Guillermo Galland Guerrero, por la designación de Geraldina 

García Gordillo como alcaldesa. La administración estatal se hizo de los servicios legales de Alicia Azzolini Bincaz, quien fue 
acusada de trata de menores y también de torturar a la activista de derechos humanos Vanessa Barroso cuando estaba al 

frente de la Fiscalía Especial para Menores en la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). Además, 
integró el grupo de abogados que llevaron el caso de Mario Marín contra la periodista Lydia Cacho. Por su parte, la 60 

Legislatura estatal contrató al bufete del constitucionalista Elisur Arteaga Nava, quien, a decir de los abogados Augusto 

Hernández Abogado y Juan Carlos Hernández Chaires que respaldan la controversia contra la actual alcaldesa, "es una 
eminencia y autoridad en el asunto legal y penal". Al conocer a quienes defenderán la legalidad en la designación de Edna 

Geraldina García Gordillo, como alcaldesa, los juristas que llevan la controversia interpuesta por Guillermo Galland se 
preguntaron: "Si desde al principio tenían confianza de ganar, ¿por qué buscan a estas personas, unas con más trayectoria 

que otras?" (José Manuel Martínez, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Presenta PRI su iniciativa para reducir el IVA a 15%: La fracción del PRI en la Cámara de Diputados 

presentó formalmente su iniciativa de ley para reducir la tasa general del IVA de 16 a 15 por ciento, y de 11 a 10 por ciento 
en la frontera, por considerar que el aumento a dicho gravamen incumplió sus expectativas y desalentó el consumo 

interno. “¡No más impuestos, no más subejercicios!”, arengó el legislador priista Rubén Moreira al presentar la propuesta, 

mientras un grupo de sus correligionarios ocupaba la tribuna para manifestar su rechazo a cualquier alza de gravámenes. 
En respuesta, la bancada del PAN propuso un proyecto de ley para transparentar el gasto de los mandatarios estatales y, 

por conducto de su vicecoordinador, Luis Enrique Mercado, reviró: “No queremos más impuestos, pero tampoco más deuda 
ni la dilapidación de recursos en campañas mediáticas de los gobernadores”. Los líderes del PRI Beatriz Paredes y Francisco 

Rojas (atrás de ella) dialogan con correligionarios. Foto: Héctor Téllez  Por el PRD, el legislador Armando Ríos Píter 

confirmó la decisión de su bancada de reducir un punto a la tasa general del IVA, pero acusó al PRI de asumir una posición 
“irresponsable y electorera”. Indicó que los diputados perredistas pugnarán no sólo por reducir el impuesto al consumo, 

sino también por eliminar los regímenes fiscales especiales, que representan una elusión tributaria de al menos 520 mil 
millones de pesos para el año entrante. Legisladores integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

confirmaron que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, irá esta noche al Palacio de San Lázaro a entregar el paquete 

económico del Ejecutivo federal para 2011. Las iniciativas no prevén ningún alza de impuestos, pero tampoco la reducción 
del IVA de 16 a 15 por ciento, como lo demandó el PRI, confirmó el legislador panista Luis Enrique Mercado. Jorge Carlos 

Ramírez Marín, presidente de la Mesa Directiva, en un llamado al orden a los legisladores. Foto: Héctor Téllez  Por ello, la 
fracción priista dio ayer el primer paso para revertir el aumento al IVA aprobado en octubre del año pasado: “Quedó 

probado que incrementar la tasa del IVA no cumplió con las expectativas proyectadas, pero sí desalentó el consumo 
interno. Entonces, no se justifica ya mantener el IVA en 16 por ciento, y de ahí que esta iniciativa tenga como propósito 

que se retorne a las tasas impositivas anteriores a la reforma en comento”, puntualizó Moreira. Tras la presentación de la 

iniciativa, diputados federales del PRI levantaron una manta con la leyenda “No más impuestos” y subieron a la parte 
media de la tribuna para suscribir el proyecto. Durante el debate en el recinto, el perredista Armando Ríos Píter felicitó al 

PRI por hacer suya la iniciativa que el PRD presentó hace un año, mientras el petista Gerardo Fernández Noroña reprochó a 
los legisladores del tricolor que hoy impulsen la reducción del IVA, cuando en 2009 sólo 20 diputados tomaron la tribuna y 

votaron contra el incremento a ese impuesto. César Augusto Santiago y Alfonso Navarrete Prida durante la sesión en la que 

se aprobó la glosa del Informe, que arranca este jueves. Foto: Héctor Téllez. Revisar el erario, piden senadores de la 
CNC••• La bancada cenecista en el Senado apoyará la disminución del IVA, así como dotar de mayores recursos para el 

fortalecimiento del campo mexicano, dentro del Presupuesto de Egresos, el cual se analizará a partir de hoy en el 
Congreso. Así lo anunció el senador Adolfo Toledo Infanzon, quien afirmó que existe un consenso en esa bancada para 

exigir también la disminución del IEPS a telecomunicaciones. En entrevista con MILENIO, el legislador consideró necesario 
hacer una revisión a fondo del erario, pues en rubros como los relacionados con Pemex no hay coincidencia con las cifras 
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que presenta el gobierno federal. Toledo Infanzón puntualizó que después de la crisis económica, es posible aligerar la 

carga tributaria a la población. “Se puede hacer una revisión a fondo de los impuestos, y en ese caso en particular reducir 

el IVA, a fin de que no sea tan gravoso para toda la población”. (Fernando Damián, página 18) 

 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que pronto saldrá de prisión el ex diputado local Cuauhtémoc Fernández, quien está tras las rejas por formar parte de 

los líderes de la turba de campesinos de Yolotepec que hace un par de meses irrumpió en el Congreso del estado y, tras 
causar destrozos y agredir a personal y legisladores, se llevó ilegalmente al diputado Reyes Vargas. Quienes no gozarán 

de la misma suerte que Fernández son los demás campesinos recluidos en el Cereso. Los defensores de Cuauhtémoc son 

el ex diputado federal Isidro Pedraza, y la actual legisladora local Estela Rubio, quienes ya hablaron con quien tenían 
que hablar. 

que corre la versión de que los líderes de El Alberto, comunidad del municipio Ixmiquilpan, no permiten a ningún vecino 
salir de esa población por temor a que denuncien quién fue el que disparó contra el ex presidente municipal de 

Ixmiquilpan, Cirilo Hernández Quezada, quien falleció días después de la agresión. 

que sorprende a funcionarios y empleados del Instituto Estatal Electoral el hecho de que Arturo Sosa, coordinador 
jurídico de esa institución, percibe un sueldo de 27 mil pesos mensuales, y hasta se da el lujo de que sus dos hijos estudien 

en Mallorca, España. Lo mismo pasa con Patricia Herber, coordinadora de Capacitación y Educación Cívica, quien tiene a 

sus dos hijas estudiando en la Universidad de las Américas, en la ciudad de Puebla. Y eso que también gana 27 mil pesos, 
con lo que ya compró un departamento en la Ciudad de los Ángeles. 

que el director general del Instituto del Deporte, José Alberto Chávez, difícilmente será obedecido por sus subalternos, 

como en el caso de su director de Administración, quien fue señalado por ocupar sus oficinas para ingerir bebidas 

espirituosas. Por cierto, su similar en el municipio de Pachuca, Osvaldo Ponce, a todo mundo presume que será el nuevo 
director general del organismo en el estado durante la próxima administración estatal. 

que como si fueran escritores de novelas, en el gobierno del estado le pusieron su dosis de suspenso al posponer el 

anuncio del sitio donde se daría el tradicional Grito del 15 de Septiembre. A final de cuentas el misterio se develó ayer por 

la mañana, cuando Miguel Osorio dijo que la ceremonia oficial sería en Plaza Juárez, y una verbena en la nueva 
Explanada Bicentenario. 

que en Huejutla el PRD y el PAN preparan sus mejores cartas para contender en la próxima elección municipal. En el sol 

azteca se apuntalan Juan Ramos Moguel, Adonai del Ángel Huertas, y Jorge Andrés Hernández. Por el PAN se 

proyecta el actual secretario municipal, Ramiro Hernández Torres, y César Méndez, además de Lucía Cariño Vite, ex 
secretaria municipal. 

 (redacción, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que la Rotonda de los Hombres Ilustres será conmemorativa del Centenario de la Revolución Mexicana y no tendrá 
nada que ver con el Bicentenario. Y es que debido a los retrasos, la construcción que se ubica sobre Río de las Avenidas no 

estará a tiempo para ser estrenada el 15 de septiembre, como se tenía previsto, y para evitar la pena de incumplir con los 
tiempos, se cambió el motivo de su edificación. Lo peor de todo es que al parecer las obras serán lo único que no estará 

terminado para El Grito, porque el presupuesto, ese sí se terminó. 

Que finalmente la Secretaría de Turismo se puso de acuerdo con hoteleros, restauranteros y dueños de balnearios para 

dar a conocer las cifras oficiales de la derrama económica en el estado durante las vacaciones de verano. La mala noticia 
es que se contabilizaron apenas 500 mil visitantes, apenas la mitad de las expectativas de la dependencia dirigida por 

Oralia Vega, y se recaudaron 90 millones de pesos, cantidad que se queda corta si tomamos en cuenta que apenas en 

semana santa se recaudaron 34 millones de pesos en Pachuca. Y eso que la capital es apenas el paso para los turistas que 
visitan Hidalgo. 

Que la carrera por la presidencia municipal de Pachuca se encendió más rápido de los que muchos se imaginaron. Aunque 

faltan todavía poco más de dos meses para que comience oficialmente, varios funcionarios ya están haciendo sus apuestas 

para lanzar a sus cuates. Dicen que en las direcciones de todos los partidos políticos han desfilado esta semana un 
sinnúmero de aspirantes, pues algunos llegan contentos y salen tristes y otros salen hasta hillando, lo cierto, es que este 

contienda será histórica, pues de todos los partidos la aspirantes serán mujeres. Lástima Isidro Pedraza.  

Que el ex director de la Comisión Nacional del Deporte, Nelson Vargas, visitó Hidalgo con el fin de abrir una escuela de 

natación. Sin embargo, la versión extraoficial es que fue invitado para repartir becas en su centro de alto rendimiento para 
dar clases de natación a los habitantes de la Huasteca hidalguense, pues al parecer es más barato pagar los 

entrenamientos que reparar los tramos carreteros afectados por las fuertes tormentas que azotan esa región. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“(Chivas) es uno de los más grandes de México, pero no el más grande. Para mí si hay más grandes que las Chivas... 
pienso que el equipo en que estoy es el más grande.” Javier Muñoz Mustafá, defensa de los Tuzos, respecto a su juego 

contra las Chivas del Guadalajara el próximo sábado. 

 

“(La coalición Hidalgo Nos Une) está destinada al fracaso, al igual que la elección anterior donde participó Convergencia.” 
Francisco Xavier Berganza, senador hidalguense de Convergencia, descalifica a las alianzas opositoras en las que se 

sumó su partido político. 

“El cronista no pertenece a ningún partido, a ningún presidente, es vitalicio, es un cargo honorífico y no tiene compromisos 

con nadie.” Juan Manuel Menes Llaguno, cronista del estado, explica las características de los cronistas municipales que 
integrarán el Colegio de historiadores. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales dará a conocer este 

jueves los pormenores de la caravana del Agua Bicentenario, misma que organiza el gobierno del estado a través de la 

Comisión Estatal del Agua y Alcantarillad, la Comisión Nacional del Agua y la presidencia municipales de 
Pachuca…(redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: Imperó la tradición: El Grito de Independencia no se mudará de Plaza Juárez... ¿Pa'qué 

tantas calenturas? Ya habrá oportunidad de "cacarear" su obra del Bicentenario... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

 
El IVA, el gobierno y el PRI 

 
En la Cámara de Diputados se avecina un desencuentro más entre el gobierno federal -vía PAN y Hacienda- con los 239 

integrantes de la bancada del PRI. Ayer ocurrió el primer round. El subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, 

José Antonio Meade, rechazó la propuesta priista de reducir el IVA de 15 a 16 por ciento en todo el país, y de 11 a 10 por 
ciento en las franjas fronterizas. En tribuna del pleno camaral, el diputado coahuilense Rubén Moreira Valdez hizo la 

propuesta formal de bajar la tasa del IVA. Moreira adujo que reportes financieros del gobierno federal revelan un aumento 
real en los ingresos del sector público; además hay un subejercicio superior a 9 mil millones de pesos. En suma, hay de 

dónde obtener recursos para subsanar la baja en el IVA. Hacienda dice que no; el PAN también, pero el PRD se suma a la 

propuesta tricolor. 

Por cierto... 

Se prevé que hoy, por ahí de las 7 de la noche, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, 

entregue a la Cámara de Diputados el paquete económico de 2011. Se trata de la iniciativa de Ley de Ingresos y el 
proyecto de decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el año entrante. Se adelanta que no habrá 

miscelánea fiscal, es decir, no propondrán nuevos impuestos ni la reducción de alguno de los vigentes. Bueno, ésa es la 
propuesta del gobierno federal, avalada de antemano por la fracción parlamentaria del PAN. Pero los albiazules no son 

mayoría. Habrá ajustes en el paquete. 

Jorge Rojo y las universidades 

Buena la disposición personal del coordinador de los diputados federales priistas de Hidalgo a favor del presupuesto de las 

universidades públicas de la entidad. Rojo García de Alba declaró que está dispuesto a reunirse con los rectores de las 

universidades públicas hidalguenses para recoger sus necesidades económicas y entregarlas en el paquete económico del 
próximo año. 

Para más profesores, no hay 

Donde falta un buen cabildeo es en el Congreso hidalguense para allegar recursos a áreas prioritarias. Roberto Pedraza 
Martínez, legislador priista presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, asegura que no hay recursos en el 

presupuesto estatal para sanear el déficit de profesores. Alude a la necesidad de que la federación destine más recursos a 
este rubro. ¿Olvida cabildear para temas fundamentales?  

(Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Gloria Romero y Yolanda Tellería se perfilan como las únicas aspirantes a la candidatura panista para la alcaldía de 
Pachuca, bajo el entendido de que José Antonio Tellería Beltrán puede ser capaz de ganar batallas aún después de muerto, 

cual Cid Campeador. No se trata, por supuesto, del primer partido político que busca usufructuar la imagen de un difunto, 

que para el caso está también el Revolucionario Institucional y Luis Donaldo Colosio, pero sí cuando menos una estrategia 
poco recurrida, de hacerlo en beneficio de un pariente directo. Nadie negará, sin duda, las dotes naturales que el extinto ex 

alcalde tuvo en su gestión como primer alcalde de oposición en Pachuca, y tampoco que esta circunstancia le atrajo los 
reflectores de manera inmediata, para bien y para mal. Tampoco que fue víctima de una campaña poco pulcra en su 

contra, dada su incuestionable facilidad para convertirse en líder, y que alguna militante blanquiazul en el paroxismo 
político, tuvo a bien señalar como origen de su enfermedad que lo llevó a la tumba, lo que evidentemente ninguna relación 
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tenía. Pero bueno. El asunto central es que ante la declinación de Xóchitl para enarbolar las banderas blanquiazules para 

llegar a la Casa Rule, se recurre, una vez más, a intentar sacar provecho de la memoria de un difunto, porque es evidente 

que no se trata de la primera vez. Ambas mujeres, una diputada federal, otra local electa, la primera ex esposa, la segunda 
hermana, dan por sentado que el imaginario popular ve como Santo Grial para todos sus padecimientos el apellido Tellería, 

y que a su sola pronunciación exclamarán un Aleluya. La apuesta se antoja riesgosa, porque edificar imágenes a partir de 
la afición a los asuntos necrológicos no es propiamente una estrategia política, y sí en cambio puede derivar en una opinión 

poco positiva de la población en general que podría pedir que simplemente ya dejen descansar al difunto. Sin embargo el 

PAN está cierto que el recuerdo de un ex alcalde como José Antonio Tellería es suficiente, y por lo tanto uno de los dos 
personajes anotados deberá buscar la alcaldía pachuqueña. Es decir que la leyenda de Rodrigo Díaz de Vivar es vigente, y 

puede aún desde el más allá ganar una y mil batallas. Es lo que se observa. (Javier E. Peralta, página 05) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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